Le Conseil du public (*) communique

Le 11 décembre 2023, le Conseil du public a tenu sa dernière séance mensuelle de la législature 2020-2023. A cette occasion, il a pris connaissance du rapport du groupe de travail chargé d'analyser la « *Couverture RTS des élections fédérales 2023* ». Il a validé le rapport annuel inventoriant les émissions considérées et il a pris connaissance des réponses et commentaires à ses remarques inventoriées dans le chapitre « *Veille des émissions* ».

Couverture RTS des élections fédérales 2023

« Une belle mobilisation des rédactions sous la bannière de la cohésion nationale ! »

« Faire de nos vecteurs un lieu de discussion rassérénée, réinvestir le dialogue national et répondre à l'émiettement des communautés en convoquant le débat public et citoyen ». Tels étaient les propos liminaires du directeur Actualité & Sports de la RTS, Christophe Chaudet, dans la brochure « Elections fédérales 2023 - Directives & Emissions RTS » parue en mars 2023.

Au vu des enjeux et de l'importance de son analyse, le Conseil du public a souhaité fonder celle-ci sur une méthodologie de travail particulière sollicitant un nombre conséquent de ses membres. Ainsi, ce ne sont pas moins de quatre sous-groupes de travail qui ont étudié le travail de la RTS, au travers de quatre axes d'analyse, à savoir : la cohésion nationale, la valeur démocratique, la valeur individuelle et les réseaux sociaux. Précisons encore que la thématique de la cohésion nationale a été privilégiée dès lors qu'elle préside au contenu d'un rapport national commun aux quatre régions linguistiques.

Compte tenu du très grand nombre d'émissions et de débats consacrés aux élections fédérales par la RTS, tous supports confondus, l'analyse du Conseil du public a surtout privilégié la télévision et les réseaux sociaux, au détriment des productions radiophoniques, ce qu'ont regretté tant Christophe Chaudet, directeur de l'Actualité RTS que Pierre-Olivier Volet, co-rédacteur en chef de l'Actualité TV, Laurent Caspary, rédacteur en chef Actualité Radio et Marc Allgöwer, rédacteur en chef adjoint Actualité TV. Cela dit, même si le commentaire de Christophe Chaudet est d'importance : « La cohésion nationale est au cœur de nos réflexions et de nos discussions, de manière permanente. A titre d'exemple, cette plateforme d'échange en ligne entre les quatre rédactions nationales a nécessité des moyens conséquents qu'il convient de souligner », le Conseil du public a estimé qu'il existe cependant une marge de progression en ce qui concerne les regards croisés portés par les différentes régions du pays sur les thèmes actuels de société.

La direction et ses cadres ont encore eu l'occasion d'exposer l'important travail relationnel réalisé à l'égard des partis politiques, lesquels se sont dits satisfaits des divers traitements de la RTS ainsi qu'avec les instituts de sondage qui ont apporté des chiffres très proches de la réalité sortie des urnes.

En résumé, le Conseil du public salue l'énorme investissement consenti par toutes les équipes de la RTS dédiées à cet exercice, tous vecteurs confondus, ainsi que l'excellente qualité de qui a été proposé à un public que la RTS s'est efforcé d'élargir. Sans en faire un bémol, le Conseil du public ne peut que

s'interroger sur le « peu » d'effets de cet imposant dispositif et excellent programme sur le taux de participation à l'occasion de ce temps fort de la vie politique du pays.

Veille des émissions

Christophe Chaudet, directeur du département Actualité & Sports, et Philippa de Roten, directrice du département Société & Culture, ont apporté, en toute transparence, réponses et commentaires aux questions, remarques et félicitations répertoriées dans les trois chapitres du registre « Veille des émissions ».

Contacts:

- Gérald Berger, président du Conseil du public, 079 892 64 98
- Claude-Alain Kleiner, chargé des communiqués de presse, 078 924 35 45

^{*)} Le Conseil du public – deux délégués par canton – est l'organe consultatif de la SSR Suisse Romande chargé de refléter les sensibilités régionales du public et d'assurer des contacts étroits entre les responsables des programmes de la Radio Télévision Suisse (RTS) et le public. Il a pour tâche l'analyse critique des productions diffusées par le service public et fait part de ses remarques et suggestions aux professionnels de la RTS.